

EL DEFENSOR DE GRANADA.

DIARIO POLITICO INDEPENDIENTE.

SUSCRIPCIONES.

En Granada, un mes 1'75 ptes.
 En el resto de la península y posesiones españolas del N. de Africa, un trimestre. (Pago anticipado) 6 »
 En las posesiones españolas de América y O. de Africa, un semestre. (Pago anticipado) 17'50 »
 En el extranjero un semestre. (Pago anticipado.) 20 »

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

LUIS SECO DE LUCENA.

Oficinas e imprenta,

Campillo bajo, núm. 6, esquina á la calle de San Jacinto.

INSERCIONES.

ANUNCIOS.—Tarifa: 6 céntos. peseta línea en la 4.ª plana.—25 céntos. en la 3.ª—1 peseta en la 1.ª (Pago anticipado).
 ESQUELAS MORTUARIAS.—Tarifa: 2 pesetas cada inserción á una columna en la 4.ª plana.—7'50, en la 3.ª—30, en la 1.ª (Pago anticipado).
 COMUNICADOS.—Tarifa: De 25 céntimos de peseta á 50 pesetas línea á juicio del Director. (Pago anticipado.)

La pesca.

Cada poema de Nuñez de Arce, es un verdadero acontecimiento literario. El ilustre poeta, el que en *La duda*, *La vision de Fray Martín* y *La última lamentación de Lord Byron* ha sabido dar forma, en correctos y enérgicos versos castellanos, á las tempestades del alma; el que ha cantado los grandes sentimientos, el entusiasmo pátrio y los misteriosos afectos del corazón, ha enriquecido la patria literatura con un nuevo monumento: con otro poema en que, como en el *Idilio*, rebosan la ternura, la delicadeza y la tranquila serenidad de un hermoso cuadro de costumbres.

Hemos retirado con gusto originales de interés, para dar cabida en EL DEFENSOR al siguiente extracto del poema, leído por el insigne escritor el sábado último en el Ateneo de Madrid, y que ha sido objeto de una ovación brillantísima.

Quizá no nos engañemos al creer que la reciente visita del poeta á Granada, le haya inspirado otra de sus gigantes creaciones. Aquí no le olvidamos; reciba nuestro entusiasta saludo.

Se trata de un drama conmovedor, sencillo, interesante. Los personajes son pobres y oscuros pescadores. La escena, un pueblecillo de la costa cantábrica.

No lejos de un peñón árido y salvaje que bate el mar con sus olas, blanquea una aldea de nombre casi ignorado, pero pintoresco y alegre.

A la puerta de una de las casas de este pueblo, un joven pescador de varonil belleza recorre los nudos de su red tendida al sol. A su lado su mujer, agraciada, viva, morena, en cuyos ojos arde la llama de la felicidad, le acompaña en el ingrato trabajo. No lejos la madre de Miguel, mira á sus hijos con dulce embeleso. ¡Qué cuadro tan hermoso! ¡Todo es en él dicha y ventura! Miguel mira á su madre

y desbordando el gozo que en sus plácidos ojos centellea, dijo, llamando la atención de Rosa:—Mírala qué hacendosa y entretenida está. ¡Bendita sea!

—¿Qué puede apetecer? ¡Nos ve felices!—Rosa exclamó:—Bien dices,—respondió Miguel —¡Quieran los cielos para colmar la dicha de esa anciana, concederle mañana inocentes y hermosos netezuelos!

La joven, con el seno palpitante, mostrando en su semblante el lívido color de la amapola, al cuello se colgó de su marido, y murmuró á su oído una tímida frase, ¡una tan sola!

—¡Madre! ¡madre!—gritó falto de aliento, y pronta al llamamiento con creciente ansiedad la anciana vino. —¿Qué es esto?—preguntó sobresaltada. —¿Qué es esto? ¡Pues es nada!—contestó Miguel fuera de tino.

—Que avanza mi ventura á toa vela! ¡Que vas á ser abuela! ¡Que mis sueños de amor alcanzo y toco!—Y hablaba cada vez menos tranquilo, levantándola en vilo, locuaz y descompuesto como un leco.

Como de la fortuna en el maree, se anticipa el deseo con sus alas de rosa al bien distante Miguel dijo soñando:—Si no muda el tiempo, y Dios me ayuda, la pesca del atun será abundante.

Luego Miguel se dá á soñar lo que será su hijo. Le comprará preciosos juguetes, ahorrará para esperarle con un atillo de príncipe, le llevará al mar, le acostumbrará á la lucha con las olas, vá á tener por hijo al marino más hermoso y valiente y gentil de la comarca. Rosa le oye con susto y con pena y exclama:

—¡El expuesto al peligro de los mares! ¿No bastan los pesares que me afligen por tí? ¡Vaya un empeño! No lograrás vencerme, te lo digo, harto sufro contigo sin que nueva inquietud me robe el sueño.—

—¡Bravo!—exclamó Miguel:—¡Famosa idea! Pues ¿que quieres que sea? Y mirándole Rosa con ternura, —¡Cura!—le respondió. —¡Cómo!—repuso el pescador confuso, —¡Y un mozo tan cabal ha de ser cura!

—Pues no me harás cejar.—Ni á mí tampoco. —Vayamos poco á poco—dijo, cortando la incipiente riña la madre de Miguel. —Pues yo no paso por que apureis el caso sin contar con el huésped. ¿Y si es niña?—

Pero ¡oh suerte importuna! En el momento de su mayor contento, asomando al través de los matorrales que encubren la vereda del molino, un marinero vino á turbar sus ensueños paternales.

—¿Ya vienes á buscarme? Es muy temprano.—Con tono afable y llano dijo al verle Miguel. —Bien se conoce que tienes—contestó—la paz en casa, y que el reloj se atrasa para quien vive á gusto. ¡Son las doce!

Roberto, el marino que viene en busca de Miguel, es su camarada y amigo. Está enamorado de Rosa, pero su amor es un culto. Su pasión es tan grande como su respeto.

Quien en lo oscuro de su pecho escondía la herida viva y honda que sangra sin cesar, de un desdichado amor, y tenga para más tortura, el sueño de ventura que nunca logrará, siempre á su lado;

quien de los cielos pertinaces sienta la mordedura hambrienta, y fluja indiferente y satisfecho ver su imposible bien entre otros brazos, mientras quiere á pedazos el corazón saltárselo del pecho;

quien amando en silencio hasta el delirio no tenga en su martirio ni aún el triste consuelo de la queja, podrá tan solo comprender el fiero pesar del marinero, ante el placer de la gentil pareja.

Entre risas y plácemes y fiestas, Miguel y Roberto cogen las redes y toman el camino de la playa.

¡Qué escena tan triste les espera allí! Sentado en un montón de húmeda arena, extraño á la faena ocultaba su rostro entre las manos, mostrando solo en su actitud doliente la ancha y curtida frente orlada á trechos de cabellos canos.

Cual no maduro fruto, que la helada malogra, su hija amada cayó marchita al soplo de la muerte, y se le sale, sin sentir, del pecho el corazón deshecho, en las acerbas lágrimas que vierte.

Cuando aun tibios los míseros despojos, vemos con turbios ojos toda nuestra ilusión desvanecida, y en medio del pesar que nos destroza, sentimos cual se goza traidor recuerdo en encozarse la herida;

cuando envuelto en su fúnebre mortaja, negra y madrosa caja

el bien amado para siempre encierra, y siente el corazón desparovido el ruido, el sordo ruido que hace al cubrir el féretro la tierra:

¡ay! quien tenga grabada en su memoria esa trágica historia, sin cesar repetida y siempre nueva, verá, evocando su dolor pasado, el dardo envenenado que el triste padre en sus entrañas lleva.

Al verle presa de afición tan viva, con frase compasiva le interrogó, Miguel franco y abierto. Alzó el viejo la faz desencajada, y con voz desmayada —¿No sabes?—sollozó—¡mi Juana ha muerto!

—¡Ay!—de pronto exclamó con ceño adusto;— ¡Mentira! Dios no es justo cuando se goza en aumentar mi cuita. Tienen en buena paz muchos bribones tierras, barcos, millones. . . ¡yo, una pobre muchacha. . . y me la quita!

¿Qué mal hacía la infeliz doncella? ¿Cómo vivir sin ella? . . . Y se apagó la voz en su garganta. —Mas sin justicia ni razón me quejo,— gimió el honrado viejo: —¡No nació para el mundo! ¡Era una santa!

—Aunque me falte el sol de la alegría, conservo todavía, gracias á Dios, mi voluntad de hierro. ¿Por que te he de mentir si eres mi amigo? Saldré á la mar contigo. Necesito el jornal para su entierro!

Miguel oye esto profundamente conmovido. Se olvida de su ventura, del hijo que espera, de su ansia del dinero, de todo, en fin y lleno de serenidad.

Enternecido ante infortunio tanto, y conteniendo el llanto Miguel le respondió:—Tu pobre Juana tendrá lo que tu anhelo solicita: La humilde cruz bendita, la palma virgen y el sayal de lana.

Pero vuelve á tu hogar, porque no quiero que un bravo compañero á su propio tormento contribuya. No serás, si te niegas buen, amigo, y atiende á lo que digo: hoy pesco para tí.—¡Mi parte es tuya!

La pesca empieza con buena fortuna. El día es bueno. Todo sonríe. ¡Pero ay! ¡bien cerca están la desesperación y la muerte!

A poco, tenue y vaporoso velo fué enturbiando del cielo la limpia claridad. Oscura nube desde el confín remoto se avecina, sorbiendo la neblina que de las ondas impalpables sube.

De improviso una racha fugitiva del oleaje aviva el ímpetu naciente. Las espesas nubes marchan en giro apresurado, y al fin rompe el nublado en gotas tan escasas como gruesas.

—¡Hum!—exclama, frunciendo el entrecejo, un pescador ya viejo. —¡El tiempo muda, la borrasca avanza!— Y otro añade despues:—¡Se agnó la fiesta! ¡Ah, cobardes!—contesta Miguel en tono de amistosa chanza.

—¿Os asusta una nube de verano?— —¡Si!—responde el anciano. —¡La galerna está encima!—No discuto!— le interrumpe el patron.—Mas Juana ha muerto, y yo no vuelvo al puerto si no llevo á su padre para el luto.

Y la pesca siguió con mayor brío, sin que del mar bravío la sorda turbación los contuviera, Pnes ¡quién fuerza al lebral cuando en la pista la ansada res avista, á pararse en mitad de su carrera?

Más de golpe la lluvia se desata,

cual ráuda catarata; el huracán sus ráfagas sacude como un corcel la crin; al llamamiento del alterado viento, la ola, bramando de furor, acude.

Quédase muda de estupor la gente. Negra, inmensa, rugiente, rueda la tempestad, con ciego empuje, cual fogoso brido que se desboca, la ola adelanta, choca contra la barca, retrocede y ruga.

—¡Hola!—grita Miguel.—Cortad la cuerda, aunque la red se pierda! Aún habrá tiempo de llegar al faro. ¡Animo, chicos! y forzad los remos, que pronto arribaremos. ¡La santa Virgen nos dará su amparo!

A merced de la mar arrolladora, la lancha pescadora los golpes sufre, pero no desmaya. Y los vecinos del lugar, en tanto, vuelan llenos de espanto, en confuso tropel hácia la playa.

Pintándose en su faz el extravío, por medio del gentío, la madre de Miguel, como una sombra, se mueve sin cesar. Corre, pregunta, reza, las manos junta, y al hijo amado, inconsolable nombra.

Rosa, trémula y muda la acompaña; copioso llanto baña sus claros ojos que oscurece el duelo. Tiene el lívido rostro de una muerta, y la razón cubierta de tormentosas nubes, como el cielo.

En medio del pesar que la anonada, la atónita mirada hunde en la inmensidad, y es su porfía tan profunda y tenaz, que si pudiera, la mar rebelde y fiera con sus ávidos ojos sorbería.

¡Estéril impaciencia! ¡Vano empeño! ¿En donde está su dueño que no acude á su voz? ¿Porqué no viene? Su amante madre la acaricia y calma. ¡Compadeced al alma que dá consuelos ¡ay! y no los tiene!

Allá en la playa un grupo generoso, sin tregua ni reposo anuda cuerdas y apareja un bote, sometido al mandato soberano de respetado anciano, mezcla de marinaro y sacerdote.

Al cabo, por la estrecha cortadura, luchando á la ventura con el viento y las olas, impelida por la borrasca hácia el difícil paso, en donde puede acaso quedar á salvo ó parecer hundida;

Entre el fragor que por momentos crece, intrépida aparece la barca de Miguel; pero ¡en qué estado! Cual gladiador que tras inútil prueba huye vencido, lleva cien heridas de muerte en su costado.

¡Oh! ¡van á perecer!—¿Queréis seguirme? Con voz entera y firme pregunta el cura.—¡A vuestro amor apelo! Arrancaremos á la mar su presa, y si en tan santa empresa morimos, ¿qué es morir? ¡Ganar el cielo!

El religioso impulso que le mueve su aliento debía leve, cual fornido mancebo, al bote salta. El peligro conoce y no le esquiva: pues ¡á quién, si arde viva la fé en su pecho, el ánimo le falta?

Todos se aprestan á seguir su suerte, que aquel combate á muerte de generosa emulación los llena. ¡Oh humanidad, tan pronta al sacrificio, podrá mancharte el vicio y ofuscarte el error; pero eres buena!

Miscelánea.

El bote listo ya, con seis remeros hábiles y ligeros, abrirse paso hacia el canal ensaya. ¡Vana ilusión! La mar embravecida con fuerte sacudida, pedazos hecho le arrojó á la playa!

—¡Señor! Tus altos juicios no escudriño! — Llorando como un niño, gimíó en su angustia el viejo venerable. —Pero no hay tiempo que perder. ¡Subamos, hijos! Tal vez podamos desde el mismo peñon echar un cable.—

¡No hay esperanza! El cura consternado increpa al mar airado. Sia freno alguno que su empuje venza, la tempestad incontrastable brama. Y el noble anciano exclama: —¡Hijos míos! ¡Yo acabo, y Dios comienza!

El avariento mar la presa ansía. ¡Ya es suya! Todavía, resistiendo en los frágiles despojos del roto barco, en su ansiedad suprema, la gente rema, rema, rema, y nublan las lágrimas sus ojos.

¿Qué busca? ¿A dónde vá? ¿Por qué se afana? Su resistencia es vana. ¡Ay! la esperanza al corazón se aferra en los casos adversos é infelices, aún más que las raíces á las duras entrañas de la tierra.

Ante aquel espectáculo de muerte, descajada, inerte, de pié sobre la mole de granito que sacude la mar tempestuosa, lanzó de pronto Rosa un grito aterrador. ¡Qué horrible grito!

¡Oh momento solemne! Austero y triste la majestad reviste de su augusta misión el sacro anciano, y humedeciendo el llanto sus mejillas se dobla de rodillas ante la inmensidad del Oceano.

Su mano extiende trémula y cansada, levanta la mirada á la celeste bóveda, testigo mudo de tanto horror, y con acento parecido á un lamento: ¡Hijos!—grita.—¡Os absuelvo y os bendigo!

¿Qué vio despues la multitud? Ver pudo el cielo siempre mudo, desierto el mar, la barca destruida, y una hermosa mujer, rígida y yerta, lo mismo que una muerta, en el estéril peñasal tendida.

Un año ha transcurrido. La alta cumbre con su postrera lumbré baña fúlgido sol desde el ocaso, y en hora tal de paz y de misterio, al santo cementerio una débil mujer dirige el paso.

¡Cuán sola está, cuán pobre, cuán cambiada! Rosa de pronto ajada en mitad de su alegre primavera, bajo el vívaz recuerdo que la excita, aquella flor marchita ni sombra es ya de lo que entouces fuera!

Abraza y besa con febril cariño, á un escuálido niño nacido entre miserias y trabajos. El hatillo de príncipe, que un día soñó la fantaaía del infeliz Miguel, era de andrajos. Recrudesciendo el duelo que la enerva, entre la fresca hierba dos fosas busca, se prosterna y ora. Y cobrando calor de un sono amante, el desvalido infante sus manecitas mueve, y también llora.

¡Ay! ¿Podrá ser que el leño de la selva á engalanarse vuelva? ¿Renovará sus cánticos el ave que dejó la borrasca, herida y muda? ¿La infortunada viuda olvidará algun día? ¡Dios lo sabe!

Todo lo gasta y borra el tiempo ingrato; el ardiente arrebató del amor, la ilusión que se deshoja, la fé que espira, el gozo y el tormento: que el hondo pensamiento, como el mar sus cadáveres arroja.

Mas cuando alguno en nuestra mente queda, cuando tenaz se enreda al débil corazón, y en él dilata su raíz, como hiedra trepadora, entónces nos devora, porque el triste recuerdo, ó muere ó mata.

Así acaba el poema. ¡Qué hermoso y qué conmovedor!

Balace del día de ayer. Parece que, en centros oficiales, se ha recibido un telegrama fijando, en definitiva, los nombres de las personas que apoyará el Gobierno en las próximas elecciones de diputados á Cortes, y que son: por Huescar, el Sr. Dueñas; por Baza, el Sr. Navalmorcuende, hijo del Duque de Abrantes; por Guadix, D. Manuel Loring; por Loja, Marfori; por Motril, el conde de Benalúa; por Alhama, Martos Perez; por Albuñol, D. Arcadio Roda; por Orgiva, el conde de Casa Sedano; y por Granada, los Sres. Rodriguez Bolívar y Agrela. Esto, segun se dice, es lo oficial; lo aparente; la última órden del día del Ministro de la Gobernacion.

La resolucíon del Gobierno, confinando al Sr. Abril al distrito de Priego, en la provincia de Córdoba, ha reverdecido las esperanzas de los posibilistas que no dudan del triunfo de D. Melchor Almagro, á pesar de las estipulaciones pactadas con la fusion, y que hay quien dice, que se desvanecerán como nubes de verano.

De alcalde, aún no se tiene nada resuelto. Anteanoche llegó el Sr. Abril, y anoche era esperado el Sr. Rodriguez Bolívar, que celebrarán una conferencia para decidir el asunto. De cierta persona muy conocida y estimada en la localidad, por la rectitud de su carácter, y sus condiciones de ilustracion y buen criterio, se dice que será el nombrado.

El Sr. Jimenez Baena ha salido para Alcaudete.

No hay otra cosa de particular. **Anónimos.** La guardia civil de Orgiva ha detenido á un hombre, presunto autor de varios anónimos dirigidos al Ilmo. Sr. Don Antonio Pagés y Collantes, exigiéndole con amenaza de muerte la cantidad de 12.000 duros.

La guardia civil. La de Pitres, ha denunciado á un vecino del pueblo que introdujo á pastar cuatro vacas y cuatro cabras en el monte público y la de Orgiva ha detenido á un reclamado por el juez.

Casos y cosas. Anteanoche, celebrábase un bautismo en la calle del Postigo de Hinojosa. Se suscitó entre los concurrentes una animada reyerta, que tomó tan mal carácter que el dueño de la casa tomó parte en ella y uno de los contrincantes disparó una pistola, resultando herido un niño de 7 años de edad, hijo de los vecinos de la casa.

A las voces de socorro acudieron el jefe de vigilancia nocturna Sr. Entralla, y los serenos números 5, 31, 33 y 34. Condujose al niño al hospital, acompañado por su desolada madre, y en la puerta del establecimiento espiró en los brazos de la infeliz mujer. El autor del crimen fué capturado por el señor Entralla en la calle de San Jerónimo.

En la calle de S. Juan de los Reyes se pelearon dos mujeres, apaleándose de lo lindo como si hombres fueran. Contusas y heridas fueron separadas por la policia.

Anteanoche dió voces de ladrones un hombre que estaba en el Triunfo. El sereno número 40, el guardia municipal número 22 y el alcalde de barrio D. Tomás Lamolda, lo detuvieron, conduciéndolo á la cárcel.

En el arresto durmieron sus jumeras varios borrachos escandalosos.

Viajeros. Mañana salen para Albacete la esposa y las lindas hijas del Sr. D. Francisco Graciani, representante de D. Jorge Loring, en cuanto se refiere á los trabajos de los ferrocarriles de la línea de Albacete á Mércia.

Movimiento de personal. Han sido declarados cesantes: el peaton conductor de la correspondencia de Albuñol á Polopos, Rubite y Sorvilan, nombrándose para la vacante á D. Julian Rodriguez Perez; el que desempeñaba igual cargo de Albuñol á Albondon, habiendo sido nombrado en su lugar Francisco Sanchez Moreno, y el de Torvizcon á Cástaras, designándose para esta vacante D. Antonio Decara y Mora.

Ha sido nombrado secretario celador de la direccíon de sanidad del puesto de Albu-

ñol, con el haber de 1000 pesetas anuales, D. José Antonio Lanel.

Subasta. El *Boletín* publicará mañana el anuncio de subasta de espartos en varios pueblos de la provincia.

Ornato. Por la alcaldía se ha ordenado que el rematante de la subasta de álamos de la placeta de Gracia, proceda inmediatamente á cortarlos.

Movimiento de poblacion. Desde el 28 de Enero al 3 de Febrero, se han inscrito en los juzgados municipales de Granada 59 defunciones y 51 nacimientos. Diferencia en menos, 8.

Vacante. Se halla vacante el registro de la propiedad de tercera clase de Huéscar.

Los nuevos ayuntamientos. El día 9 tomó posesion el de Orgiva.

Los juegos prohibidos. El *Boletín oficial* de ayer, publica la siguiente circular del gobernador civil:

«Decidido como me hallo á reprimir severamente dentro de las facultades que las leyes me conceden, todos los actos contrarios á la moral y á las buenas costumbres, no he de pasar en silencio cuantos se relacionan con los juegos prohibidos, vicio de tan trascendentales y funestos resultados, que no solamente alteran la paz y tranquilidad en las familias, comprometiendo en la mayor parte de los casos la fortuna de las mismas, sino que con su ejercicio ocasiona una perversion de ideas, origen de la comision de faltas, delitos y aun de crímenes que empañan el buen nombre y la cultura de nuestro país; en virtud de lo que y con el fin de evitar tamaños males he resuelto excitar el celo del Cuerpo de Orden público y demás dependientes de este Gobierno, para que ejerzan la mayor vigilancia sobre los puntos en que sospechen se hallan establecidas partidas de juego de suerte, envite y azar, sorprendiéndolas y poniendo á los que en ellas se encuentren á disposicion de los Tribunales, sin perjuicio de las demás medidas que por mi autoridad se acuerden.

Al mismo tiempo encargo á los señores Alcaldes de los pueblos de esta provincia el más exacto cumplimiento á las órdenes que sobre este asunto les fueron comunicadas en 20 de Noviembre último; previniéndoles presten dentro de sus jurisdicciones su más decidida cooperacion para obtener el fin propuesto.—Granada 8 de Febrero de 1884.—El Gobernador, José M.^a Jaudenes.»

Tiro de pichones. Hoy, á la una de la tarde, se verificará el segundo recreo del presente mes, que, segun nuestras noticias, estará animadísimo.

La Nueva Funeraria. El elegante carro fúnebre que tanto llamó anteayer la atencion pública en el entierro de la niña Teresa Benavides, pertenece á la empresa que recientemente se ha establecido en Granada, con el título que sirve de epigrafe á este suelto.

Sociedad dramática en Iznalloz. Con el título de *Las Delicias*, se ha inaugurado en aquella poblacion una sociedad dramática. Pusieron en escena las comedias *Mientras viene mi marido*, *Roncar despierto* y *Maruja*, siendo muy aplaudidos sus intérpretes las lindas señoritas de Carrasco y Martos y los Sres. Martin, Capilla, Martos y Ceres. La orquesta, dirigida por D. Domingo Alvarez, ejecutó escogidas piezas. La concurrencia, muy numerosa y escogida, quedó complacida en extremo.

Fiestas en Cúllar Baza. Las renobradas fiestas de moros y cristianos han estado animadísimas. El combate nocturno en la plaza fué vistosísimo: lo alumbraban seis pirámides de teas rociadas con petróleo. Las procesiones, ganando el ataque primero los moros y despues los cristianos, muy concurridas. Las fiestas terminaron con cuecañas, carreras y otras diversiones y un vistoso castillo dirigido por el Sr. Martinez Mondragon.

Fantasma. Hace pocas noches apareció en Cúllar Baza un fantasma, que trabó al huir enérgica lucha, con los serenos. Uno de estos resultó con el farol atravesado por un tiro.

Un ángel. El sábado falleció la precio-

sa niña Teresa Benavides, hija del distinguido coronel de Caballeria D. Ramon y de doña Josefa Béjar. Anteayer, á las doce de la mañana tuvo lugar la conduccion de los restos al cementerio. El cadáver iba en magnífico féretro de zinc sobre un lujoso carro fúnebre tirado por seis caballos blancos empenachados. Formaban el duelo, numerosas comisiones de todos los cuerpos de la guarnicion, magistrados, jueces y otras respetables personas, ocupando la presidencia D. Joaquin Girond, coronel del Regimiento Lanceros de Santiago, el Excmo. Sr. D. Francisco de Orellana, magistrado, y en representacion de la familia el Sr. Béjar Brasseli.

La Violeta. Anteanoche, se inauguró con un animado baile esta sociedad. La concurrencia, numerosísima; la animacion no decayó un momento.—La junta que la componen D. Calisto Alvarez Lozano presidente, y los Sres. Alvarez Lopez, Torres Jimenez, Valle y Velarde, hicieron los honores de la fiesta con suma galanteria y afecto.

Mlle. Anguinet. Acerca de los aplaudidos y notables trabajos de esta hábil prestidigitadora, que se presentará mañana en el teatro del Campillo, dice la *La Revista de Aragon*:

«No es muy susceptible de poetizarse el *escamoteo*, pero si lo fuera, indudablemente estaria reservada esta satisfaccion á Mad. Anguinet.—Las suertes que ejecuta son variadas; en tan alto grado sorprendentes los juegos de destreza que lleva á cabo, y selecto su repertorio de metamorfosis, cambios y sorpresas que al público proporciona, pero no es menos cierto que al buen éxito contribuyen la amenidad y gracia del trato y modales de la nigromántica, el *savoir faire* para conseguir poner de resalte sus facultades en el arte, hoy elevado á ciencia, de Bosco y Hermann, la irreprochable *tenue* con que se presenta al auditorio la protagonista que logra durante tres horas! cosa rara tratándose de la hoy vulgarizada prestidigitacion! sostener un interés creciente y hacer pasar una velada agradable.»

Epidemia. En Beas de Granada ocasiona muchas víctimas la viruela. La autoridad ha adoptado varias disposiciones conducentes á combatir la epidemia.

Homicidio. Nos comunican pormenores de un crimen que se cometió, no hace mucho, en las inmediaciones del tunel de la Golgorocha. Un jóven de Dúrcal, Antonio Puertas Molina, muy estimado por su laboriosidad y honradez, y que se ganaba la vida yendo y viniendo á Motril con un carro, cierto dia, despues de vender, por medio de su corredor, un cargo de maiz, púsose en camino hácia su pueblo. Cerca del tunel, asaltóle Megías, que así se llamaba el corredor, exigiéndole, faca en mano, que le entregase el dinero, producto de la venta. El agredido, defendiéndose de tan brusca é inesperada acometida, luchando con el agresor cuerpo á cuerpo, le dió muerte, avisando á los peones camineros en la creencia de que solo quedaba herido. En el Juzgado de Motril se instruye el consiguiente proceso.

Notas artisticas.

Un lindísimo cuadro, ha expuesto en los escaparates del Sr. Hernandez, calle del Príncipe, el distinguido pintor granadino Sr. Guzman. El fondo es una admirable copia de la naturaleza.—Tras un recodo de árido camino abierto en uno de esos peñascales formados de terrenos de acarreo, que por todas partes denota que ha poco cayó abundante lluvia y que coronan afiosos árboles cuyas raíces se extienden como serpientes monstruosas por el húmedo corte del terreno, aparece á lo lejos hermosísimo paisaje, iluminado por ese sol brillante que sucede á las lluviznas en dias en que las nubes no cubren por completo el horizonte. El contraste es magnífico, y el fondo espejo fiel donde se mira la realidad. Con decir que esa realidad es de Granada, se excusan más explicaciones.

Tan admirable fondo, sirve de marco á la sentida figura de una gitana que estrecha un

niño en los brazos, y que echando de menos seguramente á un viejo burro, únicos bienes de la familia, ha salido á buscarlo, lo ha hallado muerto en el camino, se detiene apesadumbrada y esclama filosóficamente:—
¡Lo que somos!

El borrico está rígido; la lluvia ha mojado la piel que cubre no mas que angulosos huesos; aun se ven las huellas en el terreno removido de las últimas convulsiones de la agonía. Dos negros grajos estienden sobre él sus fatídicas alas.

Está dibujado el cuadro con mucho conocimiento de la perspectiva, y en cuanto al color todos saben que Guzman es colorista notabilísimo.

En la tienda Filipinas, ha expuesto el inteligente pintor Sr. Pozo una preciosa acuarela, que representa una linda y melancólica pastorcilla, á quien acaricia esbelta y expresiva cabrita. Un interesante fondo recorta bien el grupo.

También se ha expuesto estos días otra acuarela en el Bazar de Oriente. Su autor es un jóven que comienza su carrera: el señor Fernandez. Representa la galería alta de la sala de reposo del alcázar árabe. El autor revela en su obra actitudes apreciables, que el estudio y la práctica harán progresar. La acuarela está ya vendida.—V.

En la Zúbia.

Buena idea tuvieron los dueños del hotel de la Salud, en la Zúbia, al bantizar con tal nombre su elegante fonda. Situado como está en pintoresca situacion; rodeado de preciosos jardines desde donde se ven las árabes torres de nuestra Alhambra coronando á Granada y dispuesto, no como si en pueblo, sino en ciudad estuviera instalado, la verdad es que unas horas, al menos, allí trascurridas, dan vida y salud. Por si no bastaran tantas bellezas, cerca de él, el famoso *laurel de la Zúbia* recuerda á los granadinos la sentida tradicion enlazada con la historia de la reconquista de nuestra heroica ciudad.

Hace tiempo que se nos habia galantemente invitado para visitar el hotel, y el domingo se llevó á cabo la proyectada visita. El día, templado y agradable como de primavera se prestaba á ello y la excursion hecha en compañía de una amable familia, fué deliciosa.

Los dueños del hotel que esperaban nuestra llegada, nos recibieron con franca galantería, obsequiándonos á los visitantes, al mediar la tarde, con un delicado *lunch*.

El pueblo es de los más preciosos de nuestra pintoresca vega; el camino que á él conduce bellísimo, y cuando el término del viaje es la elegante fonda, quejarse de mala suerte seria injuria, que cualquier tribunal condenaria faltando: Quien tal dijo merece invernar en la Siberia y veranear en el Desierto.

Por la tarde regresamos á la ciudad, trayendo agradable recuerdo de la excursion.

Los dueños del hotel continúan haciendo muchas y notables mejoras para dar mayor embellecimiento al edificio y á los jardines que lo rodean. No pasará mucho tiempo, si los trabajos continúan, como puede asegurarse, sin que la Zúbia tenga un hotel mejor que los de muchas ciudades importantes.

Ya saben ustedes—dijo uno de los de la excursion al regresar á Granada—que el que quiera tener salud debe venirse al hotel de la idem; yo, por mi parte, me parece que he dejado mis achaques de cincuenta años junto al viejo laurel.—V.

Nueva organizacion de la Reserva.

La nueva organizacion que, segun hemos dicho, se ha dado á la reserva de jefes y oficiales del arma de infantería, comprende las reglas siguientes:

Primera. Segun se dispuso en real orden de 16 de Enero último, se procederá desde luego, en el arma de infantería, á plantear la escala de reserva, considerando como período de organizacion de la misma, el que media desde esta fecha hasta fin de Agosto

próximo venidero. En 1.º de Setiembre del corriente año se declarará constituida dicha escala con el personal ingresado en ella, aplicándose entonces lo que previenen los artículos 10, 11 y 12 del real decreto de 13 de Diciembre último.

Segunda. El destino de los jefes y oficiales que soliciten pasar á la expresada escala de reserva, tendrá lugar en esta forma:

1.º Las vacantes que existan en los batallones de depósito serán provistos, en primer término, teniendo lugar el alta de los destinados en 1.º de Marzo próximo.

2.º Los que sirven actualmente en batallones de depósito y reuniendo las circunstancias para el pase deseen quedar en el mismo cuerpo, ingresarán también en la fecha que expresa el párrafo anterior.

3.º En los meses sucesivos serán destinados los aspirantes que se hallan en regimientos, batallones de cazadores y de reservas, cubriéndose las resultas con el personal de la escala activa del que haya en los batallones de depósito más inmediatos á donde ocurran las vacantes.

4.º Si apesar del plazo establecido y de las anteriores reglas, al finalizar aquel quedasen algunos pretendientes de los que están de reemplazo en condiciones de admision, sin haber obtenido destino, ingresarán también en la escala de reserva, dándoles colocacion á medida que sea posible en batallones de depósito.

Tercera. Durante el periodo de organizacion, los jefes y oficiales á quienes se vaya concediendo el pase á la escala de reserva, continuarán figurando en la general del arma para los efectos de ascenso, en la inteligencia de que si alguno lo obtuviese ha de seguir perteneciendo á la reserva en que voluntariamente ingresó. Una vez constituida dicha escala, ó sea en 1.º de setiembre del corriente año, cesará de observarse esta regla de carácter completamente transitorio.

Cuarta. El cuerpo de E. M. de plazas continuará con su actual organizacion hasta que llegado el mes de agosto y clasificado su personal como determina el artículo 7.º del real decreto de 13 de diciembre del año anterior, quede definitivamente incorporado á la escala de reserva al espirar el plazo de formacion de la misma.

Quinta. Mientras no esté completa la referida escala ó se adopte otra disposicion, los que pasen á ella lo verificarán tomando el número que le corresponda por la antigüedad del grado ó empleo que disfruten.

Sexta. Para poder optar á la disminucion de edades, autorizada por esta sola vez en el caso previsto en el artículo 16 del real decreto, se requiere la circunstancia de contar, por lo menos, siete años efectivos de servicio.

Sétima. Con presencia de las particularidades que ofrezca el planteamiento de la escala de reserva, y del estudio que deberá hacerse al llevarla á la práctica, por la direccion general de Infantería, se redactarán instrucciones precisas y detalladas que determinen la sucesiva inteligencia y aplicacion del real decreto de 13 de diciembre, teniendo en cuenta los preceptos contenidos en el mismo, la organizacion actual de la infantería, el reglamento de ascensos aprobado en 31 agosto de 1866 y demás disposiciones vigentes.

La nariz de Mr. Liotard.

Ante el tribunal correccional de París se ha visto un proceso cuyos debates han desarraigado el ceño y arrancado más de una sonrisa á los severos jueces. Vamos á extractarle del periódico *La Loi*, seguros de que les causará á los lectores aún mejor impresion que á los jueces.

Mr. Liotard ha cerrado su tienda de relojería, hecho su maleta y abrazado á su mujer, prometiéndole cumplir al pié de la letra sus recomendaciones de que se abrigase bien, se cubriese la cabeza con un pañuelo y no se asomase á la ventanilla del coche, donde suelen caer en los ojos del viajero imprudente pedacillos de carbon. Liotard lo

prometió todo, abrazó otra vez á su mujer y tomó á la puerta de su casa un coche para que le condujese á la estacion de San Lázaro.

Era preciso, dice *La Loi*, que tomase el tren de la una y cincuenta y siete de la madrugada, para poder estar en Mantes el domingo por la mañana, á fin de arreglar un negocio muy importante de relojes de cuco de un nuevo modelo.

En efecto, á la una y cincuenta y siete de la madrugada Mr. Liotard llegaba... al baile del *Eden Theatre*, llevando del brazo á una linda máscara.

Mr. Liotard es un hombre sério. Su situacion de comerciante y de hombre casado le impone cierta reserva, y no quiere que le vean correr tras de la buena fortuna. Para salvar estos inconvenientes le ocurrió una idea feliz, que puesta en práctica evitaria que cualquiera pudiese reconocerle. Se adornó con una nariz postiza y se fué muy satisfecho al baile con su pareja.

Por desgracia, Mr. Liotard no habia previsto una cosa y es, que las narices postizas muy usadas en su tiempo, ya no se ven, por haber pasado la moda, como pasa en todo, así es que fué el único que se presentó en el *Eden Theatre* adornada la cara con aquel apéndice de cartón pintado. De aquí resultó que fué objeto de la curiosidad general.

Unos decian que era un notario de provincia que iba á correrla; otros que un diplomático encargado de estudiar una cuestion de gabinete... particular, y un chusco emitió la hipótesis de que aquello que tomaban por una nariz postiza, era una nariz verdadera, natural.

Entre los muchos que se acercaron al pobre monsieur Liotard, uno habia sido dependiente suyo y al reconocerle imaginó al punto jugarle una mala pasada. Le apuntó en la espalda con un alfiler una targeta que decia: «Me llamo Liotard».

El primero que la leyó, dijo maquinalmente en alta voz ¡Liotard! Volviese éste y suponiendo que el que habia pronunciado su nombre le conocia, le saludó lo más graciosamente que pudo. Otro se le acercó y le dijo apretándole la mano.

—¡Como! ¿Eres tú, mi buen Liotard? ¿Que haces aquí? ¡Ah! ¡tu corres una broma, tu nante...!

—Pero... yo no le conozco á usted, balbuceó el infeliz relojero completamente azorado.

—¡Cómo que no me conoces! Yo soy Balandrean... Balandrosillo, tu compañero de colegio.

La conversacion continuó en este tono, y Liotard, para desembarazarse de aquel importuno, tuvo que confesar que la conocia mucho y aún le convidó á almorzar en su casa dándole unas señas falsas.

Entretanto habian ido leyendo el cartelito muchas personas y el nombre de Liotard corrió de boca en boca. Fué como un reguero de pólvora. Todo el mundo gritaba en el salon: ¡eh! ¡eh! ¡ha visto Vd. á Liotard? ¿Dónde está Liotard? ¿Que nos traigan á Liotard!

Todos estos gritos que le designaban, pero cuya causa no podia adivinar, llegaron á ponerle en un estado de cólera indescriptible. Estaba en berlina y todo el mundo le miraba y se reia.

Llegó un momento en que no pudo más, pues se le acercó un burlon y le preguntó con la mayor tranquilidad si Mme. Liotard habia dado á luz con toda felicidad su octavo hijo. Por toda contestacion Liotard le descargó un puñetazo de que el burlon correspondió dándole una bofetada. Produjose entonces un gran tumulto, todo era voces, empujones y escándalo. Exasperado Liotard repartia golpes á derecha é izquierda y los recibia á su vez de todas partes.

La policía se presentó, y comprendiendo que Liotard era el causante de todo aquel escándalo, le detuvo y le condujo á la prevencion. Pero Liotard no se dejó cojer voluntariamente. Habia perdido la cabeza y en su fuerza no respetó á la autoridad, á la que resistió cuanto pudo.

Liotard tuvo que comparecer ante el tribunal correccional acusado de ultrajes y

vías de hecho contra los agentes de la autoridad y contó su triste odisea aunque con frases veladas. Los jueces rieron y al reir se desarmaron mostrándose indulgentes, pues no le han condenado más que á una multa de cincuenta francos.

CHARADA.

La primera con segunda es una cosa exquisita que nace, crece y abunda, en esta tierra bendita. En música es muy usada la tercera, y por mi cuenta el ministerio Posada el TODO ya representa.

Salucion á la última publicada: ACERTE.

Cartera oficial.

Boletín Oficial del día 8. GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA.—Circular prohibiendo el juego que insertamos en otro lugar íntegro.—Otra convocando para celebrar sesion extraordinaria el día 18, á la una de la tarde, á los diputados provinciales. Se dará cuenta de la renuncia del diputado D. José Morales Sanchez.

DIPUTACION PROVINCIAL.—Circular dictando las prevenciones oportunas para la salida de los quintos de la provincia con direccion á Granada.—Los precio-medio á que deben abonarse los suministros hechos al ejército y guardia civil, son los siguientes: Racion de pan, 0'28; quintal métrico de carbon, 10'22; id. de leña, 2'97; litro de aceite, 0'94.

AYUNTAMIENTOS.—Los de Alfacar y Beas de Granada proceden á la rectificacion de sus amillaramientos.—Los de Pitres, Baza y Orgiva, publican rectificadas sus listas electorales para senadores.

Servicio de la Plaza para el 12 Febrero de 1884.—Parada, Antillas.—Jefe de día, D. José Lopez Herrera, comandante de Antillas.—Hospital y provisiones, capitán del Escuadron Depósito de Villaviciosa.—Sargento de hospital y vigilancia, Antillas.—Idem de talla para el banderín, Antillas.—P. O., el T. C. Sargento mayor, Guerrero.

Cartas á «El Defensor.»

Madrid.

10 de Febrero de 1884.

El día ha amanecido espléndido y radiante, cual los mejores de primavera; de suerte, que no hay que pensar en que los círculos se animen ni en averiguar lo que en ellos ocurre: todo el mundo se echa á la calle á respirar el aire puro de las afueras y paseos saludables. Eso mismo he de hacer yo así que termine de escribir esta carta que no traspasará mucho los límites de parte telegráfica. Ni la materia merece otra cosa.

Algunos republicanos insistian anoche en celebrar á todo trance hoy el meeting prohibido, pero el gobernador dió orden á los dueños de teatros para que no cediesen el local. Este tema era, es y será por no pocos días tema preferente de vivas controversias, aunque se nota que son contadas las personas, aun entre conservadores, que defienden la conducta del gobierno, que vá más allá de lo que se imaginaba. Es el caso que como no hay derecho para impedir reuniones menores de 20 individuos, mañana habrá muchísimos banquetes particulares, cuyos comensales no llegarán á ese número; mas el gobierno ha resuelto vigilarlos y presenciar los más con el objeto de disolverlos desde el momento en que se pronuncien determinadas frases.

No tengo para qué decir á V. que esto se comenta de mil modos y que los ánimos están enardecidos, tan enardecidos que los elementos avanzados del Ateneo tratan de que la junta general de esta noche se convierta en meeting, con otras mil intenciones á esta parecidas, entre ellas la reunion extraordinaria que mañana se celebra en casa de Castelar y que el gobierno no se atreverá á impedir, á menos de provocar escándalo mayúsculo. Con estos extremos comparten la atencion los incidentes electorales que ahora se reducen á lamentos de candidatos desechados y gritaría de abusos supuestos ó reales cometidos en provincias por los representantes del gobierno.

Muy bien la velada literaria de anoche en el Ateneo, en que Nuñez de Arce leyó un magnífico poema, obra maravillosa de arte, que fué aplaudidísimo y se titula *La pesca*.—Las elecciones serán el 29 de Abril: los constitucionales siguen más lastimados que los izquierdistas á quienes alientan los ministeriales.

Ruego á Dios porque haya mañana de qué escribir larga y movida carta, que compense el laconismo de esta que aquí termina.—F.

Espectáculos.

Teatro Principal. Funcion para el miércoles 13 de Febrero.—Compañía ilusionista de Mademoiselle Benita Anginet.—Representacion fantástica de Las Mil y una noches.—PRIMERA PARTE: *Los cantos de Circe*.—SEGUNDA PARTE: *Los misterios de Braham*.—TERCERA PARTE: *El baml de las Indias*.—Entrada principal, 3 reales.—Idem de paraiso, 2.

¿POR QUÉ COSER A MANO?



TODOS LOS MODOS

PRECIOS 2'50 SEMANALES

SIN MAS ANTICIPO.

10 por 100 de descuento al contado.

HILOS DE ALGODON, TORZALES DE SEDA, AGUJAS, aceite, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.

CASAS PARA LA VENTA en todas las capitales de provincia.

Para evitar falsificaciones, exijan en las facturas las palabras

MÁQUINA LEGÍTIMA de la Compañía fabril SINGER.

Admance catálogos ilustrados con listas de precios.

La Soledad Depósito de Ataudes de D. José Morál Robles. San Jerónimo 3.

D. ANTONIO BLANCO Cirujano dentista legalmente autorizado, ofrece sus servicios en los ramos de Higiene, Terapéutica y Prótesis dentaria. Participa a sus amigos y favorecedores, que dedicado a las operaciones de la boca, ofrece limpiar la misma; extraer raigones; calmar el dolor de muelas en pocos minutos; sacar con facilidad sin usar llave inglesa los que no puedan conservarse por medio del empastamiento etc. Pone a disposición del público el elixir de limpieza, el cual tiene la propiedad, de blanquear la dentadura y fortificar las encías. Al nivel de los últimos adelantos, construye desde un disente hasta dentadura completa doble sistema, último paso que hasta el día se ha dado en este arte.

El público granadino irá juzgando mis operaciones artísticas y quirúrgicas.—Su gabinete, Reyes Católicos 8.—2.º

D. MANUEL OREJUELA, Cirujano dentista, socio corresponsal del claustro de Medicina de Madrid, participa a sus muchos favorecedores, que ha recibido un magnífico aparato que hace la anestesia de la boca para extraer muelas sin dolor.—Corrugación de dentaduras en caucho, sin muelles ni ganchos, que tan molestos son, y solo por presión atmosférica que tan cómoda es para la masticación y pronunciación. Colocación de dientes perfectamente sobre bases de oro, platino y caucho. Limpieza de dentaduras sin hacer uso de sustancias que puedan perjudicar el esmalte del diente. Orificaciones y empastes por procedimientos muy modernos.—Su gabinete, Sierpe Baja, núm. 94, piso 1.º, junto al café del León.—Nota: Se componen toda clase de dentaduras por desperfectas que estén, y se garantizan dichos trabajos.

SE ALQUILA Una cochera que puede servir de Almacén ó tienda. Angulo I.

SE VENDE un precioso carruaje construido en París. San Anton 11 darán razón.

PARDESUS ó GUARDAPOLVO para entretempo.—Las grandes compras que hemos hecho de géneros ingleses expresamente para la prenda que anunciamos, ha hecho que sin vacilar confeccionemos esta casa una escala completa en tamaños y colores.—Estas prendas, tan cómodas como elegantes, han sido cortadas al modelo del último figurín, dirigidas por nuestros primeros maestros a confeccionadas con la mejor perfección y esmero como en sí lo requieren.—Todo el que necesite guardapolvos, y antes de mandarlo hacer, que pase por esta casa, donde encontrará con seguridad su capricho, su tamaño y su conveniencia en los precios que son fijos é inalterables.—Guardapolvos género catalán, á 114 reales.—Id. id. ingles, muy ricos, á 200 d.—Id. punto id. id. á 260 id.—Todos con magníficos y elegantísimos forros.—También hemos recibido el surtido de los elegantes trajecitos para niños en las edades de 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9 y 10 años como son en maricritos y otras formas de gran gusto.—Gran esterifa de moda ó gran bazar de Antonio Marin, plaza de Bibarrambía, 20, contiguo á la tienda de quincalla La Perla.

HARINA LACTEADA Henri Nestlé. Alimento completo para los niños de corta edad y personas debilitadas. Se expone en esta capital en las principales farmacias, droguerías y tiendas de ultramarinos, á 8 rs. cada lata de 500 gramos.—NOTA.—Al adquirirla no confundirla con otra Harina imitación; mirad siempre el nido (marca de fábrica) y firma del inventor.—Único representante en España J. H. de Jongh, calle Medina, 3 y 5, Jerez de la Frontera.

GRAN BAZAR DE MUEBLES DE GUERRERO Y RUIZ.

CALLE MENDEZ NUÑEZ, 57.—GRANADA.—CALLE MENDEZ NUÑEZ, 57.

Este establecimiento, primero en su clase en esta población y tan acreditado en toda la provincia y en el resto de España; por sus muchas expediciones, ofrece hoy á este inteligente público, un gran surtido de muebles de todas clases confeccionados por los mejores procedimientos conocidos; pues para conseguir este objeto, no han reparado sus dueños en hacer grandes gastos para llevar á cabo un viaje por el socio Guerrero, visitando las principales fábricas de muebles de París y de otras capitales que se encuentran á gran altura en dicha industria, como podrán apreciarlos todas las clases de la Sociedad visitando dicho establecimiento.

Variedad y buen gusto en muebles de ebanistería de todas clases y formas como entredoses, lavabos, tocadores, armarios de espejo, cómodas, camas, aparadores de comedor, escritorios de señora y caballero, mesas de centro, tanto en maderas corrientes como en otras especiales é infinidad de objetos imposibles de enumerar. Grandes existencias en sillerías de delicado gusto y esmerada construcción al detalle de todos estilos y formas. Especialidad sin competencia en tapicería como lo tiene acreditado por su numerosa clientela, tanto por su trabajo extraordinario y del mas delicado gusto, como por emplear en su confección los mejores materiales conocidos hasta el día.

Ofrecemos para el decorado del mas rico salon hasta el gabinete mas modesto, un gran surtido en espejos de todas clases, galerías, portiers con cortinajes y sin ellos, tapicería, pasamanería para colgaduras y erias y un excelente surtido de taflletes y chagren para muebles de comedor y despacho.



LO ACREDITADOS VINOS Y AGUARDIENTES ESPECIALES DE GÓJAR.

procedentes de las bodegas del Excmo. Sr. D. José Genaro Villanova, premiados en la Exposición Regional de Cádiz, con medalla de plata, se venden por cuenta de la casa en el depósito establecido en la Puerta Real, frente á la confitería de los Sres. Lopez Hermanos á las clases y precios siguientes:

	VINOS.		AGUARDIENTES.	
	Arrob.	Bot.	Arrob.	Bot.
Ajerezado seco	75	7	Anisado superior.	110 10
Lágrima	75	6	Id. dulce muy aceptable	55 5
Peoro Jimenez	70	6	Id. seco	60 7
Tinto añejo	70	6	Tarro de 1 litro, clase 1.ª	13
Amontillado pálido	60	6	Id. de 3/4 de litro	10
Dulce de color	60	6	Id. de 1/2 litro	7
Blanco añejo	50	5		
Blanco seco	44	4		
Tinto seco	44	4		

También se vende en este establecimiento vinos extranjeros superiores de todas clases y ron de la Martinica. Se devuelve 1 real 50 céntimos por botella vacía de la casa.

IMPRENTA DE EL DEFENSOR DE GRANADA.

Está abierta al servicio público la imprenta de EL DEFENSOR DE GRANADA, en la que se admiten impresiones desde las más económicas hasta las de mayor lujo, tales como

Letras de cambio, Tarjetas, Facturas de gran lujo, Recibos,	Libros, folletos y periódicos, Membretes á varias tintas, Billetes,	Libros talonarios, Circulares, Anuncios en colores, Esqueletos fúnebres,	Cartas, Facturas economicas, Estados, Impresiones de fantasía.
---	---	--	--

PROFITUD, PERFECCION Y ECONOMIA. an es el lema del establecimiento. Los últimos adelantos tipográficos, las fundiciones más hermosas procedentes de fábricas alemanas y de las que disfrutaban en nuestro país de indiscutible crédito, han servido de base á la creación de esta imprenta, que dispone también de la maquinaria que se necesita en sus perfectísimos trabajos.

CHOCOLATES.



Caracas 7 MADRID.

Esta tan acreditada fábrica que fué fundada en el año de 1808, es una de las mejores de su clase por su esmerada confección y pureza en los artículos, por lo que ha hecho elevar su venta á 10.000 libras diarias; con objeto de que no se pueda confundir, dentro de cada paquete de los chocolates lleva un bonito cromó. Depósito en Granada: Sr. Lopez Hermanos. Puerta Real, D. Nicolás Céspedes.—D. Enrique Sanchez, Plaza del Carmen, y D. Eduardo Garcia, calle de Salamanca, y en todas las confiterías, tiendas de ultramarinos y comestibles.—Precios, 4, 5, 6 7 8 hasta 20 res. libra.

JARABE TÓNICO ANTINERVIOSO del Dr. BORELL.

Este **JARABE** es útil en la falta de apetito, en las acedias ó acidez del estómago, en las digestiones difíciles, en las palpitaciones del corazón, síncope, cólicos nerviosos, melancolía é hipocondría, sahurra mucosa ó biliosa en las primeras vias, obstrucciones viscerales y glandulares, obstrucciones del hígado ó bazo, calambres, consunción y aniquilamiento. El sexo débil hallará un poderoso medio con el uso de nuestro Jarabe en la supresión ó falta de la menstruación, en las pérdidas uterinas, flores blancas, desfalcoimiento del estómago, dolor en los riñones y muy particularmente en el histerico. Las personas débiles, de un temperamento nervioso, las que padecen de una digestión lenta y penosa, los sujetos de una complexión delicada los niños, los viejos atenuados por la edad y por enfermedades encontrarán un medio infalible de aumentar gradual y naturalmente la vitalidad de sus órganos. Depósito general: Borrell hermanos, Conde del Asalto, 52. Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos.

GIMNASIO HIGIENICO

de aplicación, de Miguel Zubeldia Peramo, Placeta de los Campos Eliseos.—Empleo metódico del ejercicio dirigida al desarrollo de las fuerzas, conservación de la salud, tratamiento de las enfermedades con estricta observancia de las prescripciones hechas por los señores médicos que se sirven aconsejarlos, prolongación de la vida y mejoramiento de la especie humana.—Horas de ejercicio, de seis y media á ocho de la mañana y de seis y media de la tarde en adelante.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL (ANTES EL FENIX ESPAÑOL)



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS GARANTIAS.

Capital social 48.000.000. Rvn. efectivos. Primas y reservas, 106.319.768'47 Rvn. 19 años de existencia.

Esta gran compañía nacional, cuyo capital es 48 millones de reales no nominales sino efectivos, de superior al de las demás compañías que operan en España; asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los diez y nueve años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Rvn. 90.954.821'68.

Oficinas: Olazaga 1 (Paseo de Recoletos) Madrid. Sub-Direcciones en Granada, D. Rafael de la Cruz calle de Sta. Teresa núm. 1, y D. José Pancorbo.—Estribo núm. 6.

ANTONIO MOLINA. Este acreditado industrial de sastre

trería que, durante mucho tiempo, ha venido representando y dirigiendo la de D. Pedro Barandiaran (q. e. p. d.), se ha establecido por su cuenta en la calle de la Alhóndiga, núm. 19, donde tiene el gusto de ofrecer al ilustrado público de Granada sus servicios, advirtiéndole, que ha montado su establecimiento á la altura de los más importantes de su índole, para lo cual, entre otras mejoras, se ha provisto de un excelente maestro cortador de París.

LIBRERIA MADRILEÑA. Duquesa

En este establecimiento se ha recibido un abundante surtido de escribanías y cuantos efectos de escritorios puedan desearse. También se hallan á la venta formularios impresos para uso de los Municipios, como filaciones de quintos, estados de censo de niños, estados de cuentas, resúmenes de presupuestos, relaciones de los mismos etc., etc., Tratados de administración provincial judicial y municipal. Completos surtidos de menaje y libros para escuela.

Precios no conocidos. Se admiten encargos de todas clases correspondientes al ramo de imprentas y librería.

EN LA CALLE de Lecheros núm. 2, esquina á la del Postigo del Tribunal, se admiten huéspedes

Interesante La antigua y acreditada Droguería de

la calle de la Cárcel Baja, se ha trasladado á la de San Jerónimo, núm. 5, esquina al paso de los dos mercados de las plazas de San Agustín y las Capuchinas, en donde se continuará sirviendo al público con todo el esmero y equidad apetecibles en los diversos y numerosos ramos que abarcan esta clase de establecimientos.

NUEVAS MAQUINAS Para coser con

los últimos adelantos ¡¡DESDE 8 DUROS!! 25 por 100 mas barato que ninguna casa: venta á plazos desde 10 rs, semanales, descuento de 20 por 100 al contado, garantía ilimitada, camas y cunas de hierro, bronce y maderas, de todas clases efectos de viaje y muebles alemanes. Bazar inglés, Mendez Nuñez, 26.—Granada.

SE ALQUILA una casa principal con jardín y cuadra. Calle de San Miguel Baja, núm. 25: en la misma están las lavas.

SE VENDEN cuatro magníficos estrados y otros varios muebles, en la calle Darro del Campillo, núm. 3.

ALMONEDA de muebles de lujo; Elvira 83 fábrica de jabon.

Banco Hipotecario de España. La Comisión del

Banco en la provincia de Granada, tiene las oficinas en la calle de Sta. Teresa, núm. 1, casa de D. Rafael de la Cruz, donde radican las de «La Union y El Fenix Español,» y las de la Banque Transatlantique, de las cuales es también apoderado el Sr. Cruz.

INTERESANTE Las personas que tengan

la obra *Historia de la Universal de Granada* desde el pliego primero al 24 inclusivos, y quieran completarla hasta el ciento once en que finaliza, se servirán pasar á la imprenta de Sabatel, Libreros 8 al 12, y abonar 10 reales por los 87 pliegos restantes, teniendo presente que la obra cuesta su venta 50 reales.

D. JOSÉ FERNANDEZ, cirujano dentista.

Ofrece su gabinete á todas las personas que quieran hacer uso de sus conocimientos en el arte dental.—Orificaciones y empastes por todos los sistemas conocidos hasta el día. Limpieza de boca sin hacer uso de sustancias que puedan perjudicar el esmalte del diente.—Extracciones de dientes, muelas ó raíces sin causar dolor por medio de la anestesia.—Construcción de dentaduras hasta un solo diente, sobre bases de oro, platino ó caucho, sin muelles ni resortes.—Su gabinete, plaza del Ayuntamiento sobre la peluquería de Soler; la entrada, por la calle de Mariana Pineda, núm. 13, piso 2.º

SALCHICHON legítimo de Vieh y chorizos de Candiario, á precios muy arreglados.—Horno de Mariana 10. Horas de despacho de 7 á 10 de la mañana, y de 2 á 6 de la tarde.